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找 记 者 上 壹 点

四个月了，电梯井道坑咋还没挖好
小区院墙成“拦路虎”，距规划红线太近问题待解

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 王杰

老人郁闷：
民意关顺利通过
井道坑施工却停摆了

老张今年快70岁了，在47号
院住了20多年。年事已高、腿脚
不便，家在四楼的他，每天爬楼
梯颇为吃力。

同栋楼的业主中，深受爬楼
之累的不只老张一个人。“邻居
们跟我年纪差不多，都是老胳膊
老腿。”老张说，单元楼内老龄化
颇高，家家都有老人，70岁以上的
老人占了一半。

就这样，同病相怜的老邻居
们就合计着给单元楼加装电梯。

“电梯总报价不到四十万
元，每户按比例掏钱。”老张等众
业主达成一致后，2号楼1单元加
装电梯项目便于去年四五月份
正式启动。“从业主签字、项目审
批再到前期施工，都挺顺利的。”
老张说，“‘100%不反对’的民意
关难过，我们没遇到，一、二楼业
主都很支持”。

既然最难过的一关过了，那
么离用上电梯的日子也就不远
了，大家十分高兴。2020年10月
份，1单元开挖电梯井道坑。

本以为一切进展顺利，可井
道坑开挖没几天，整个工程却悄
无声息地停工了。

“井道坑挖了一半就突然停
工了。”老张说，如今距离开工已
近4个月，但工程始终毫无进展，
楼门前挖了一半的电梯井道坑

也只能用木板暂时盖住，以便业
主出入。

现场探访：
井道坑被木板盖着
业主已交7万元工程款

2月20日，齐鲁晚报·齐鲁壹
点记者来到济南标山南路47号
院，老张等业主所在的2号楼位
于小区最北端。

从现场看，小区单元楼都是6
层，2号楼1单元楼的加装电梯并
非该小区的首个，其南侧的3号楼
上已有两栋单元楼加装上电梯。

来到1单元楼门前，距离门
前一米多的地方，铺盖着几块黑
色木板，走在上面有明显的塌陷

感，这就是电梯井道坑的位置。
1单元门前张贴着一份设计

方案，公布时间为2020年8月，距
今已有半年时间。

根据该方案，单元的电梯加装
在单元楼北门前，电梯从三层开始
安装，电梯采用错层入户的安装方
案，即电梯停靠点分别设在楼道2
层半—5层半的位置，用户乘坐电
梯上楼后还须爬半层到家。

设计方案还附录了一份签
字同意书。其上写道：本单元三
分之二以上业主同意，其余业主
也没有反对意见。此外，3—6楼的
8位业主还都在其上签字，并按
上手印。

由于地处小区最北端，2号
楼往北五米多远处便是小区的

北院墙。与其他墙面的白色相
比，1单元楼门前的院墙呈现明
显的水泥灰色。“刚开始挖的时
候，说这堵墙碍事，他们把这堵
墙就拆了，后期又给砌上了。”老
张说。

“我们已经向电梯公司付款7
万元了。”2号楼1单元加装电梯
工程发起人车女士介绍，整个加
装电梯工程共需35万元，业主们
已经集资完成。根据合同，电梯
款项分3批向电梯公司支付，而这
7万元便是第一批资金。

电梯公司：
因距规划红线较近
尚未通过审批

“这事就一直拖着，大伙都
等得挺着急。”2号楼1单元加装
电梯工程发起人车女士坦言，本
以为业主100%同意后，一切就可
顺利，没承想却遇到了这回事。

为此事，车女士年前曾先后
两次去电梯公司询问相关细节，
但始终无果。“电梯公司负责人
答复，施工方案没有通过规划部
门审批，没法开工。”至于为何没
有通过审批，车女士等业主尚不
知详情。

“能成功加装电梯是最好
的，不行的话，只能退款了。”对
于电梯迟迟建不起来，车女士也
十分无奈，甚至有些心灰意冷，

“电梯装不上，钱能退还，也算是
给业主一个交代”。

“规划部门工作人员现场查
看后，表示电梯距离规划红线太
近，需要整改。”2号楼1单元加装
电梯工程负责人雷经理介绍，由
于2号楼距离小区北院墙较近，
计划加装在2号楼北面的电梯，
加装完成后将贴近北院墙。如此
一来，规划部门认为，该部电梯
距离小区规划红线太近，不适宜
加装。

雷经理表示，针对该情况，
电梯公司正在做积极努力，修改
设计方案以期通过规划审批，

“我们正在尝试与规划部门做进
一步沟通”。

“我们当然想促成此事，毕
竟我们前期也投入了不少设计
成本。”雷经理表示，针对当前情
况，电梯公司已制定了两个方
案，“首先，我们将进一步与规划
部门沟通。如果实在不行，我们
该退钱就退钱。”

1单元楼门前电梯井道位置盖着几块木板。

半年前就贴
在 门 上 的 公 示
单、几块木板盖
着的井道坑、楼
前拆了又砌起来
的院墙……每日
出入单元楼，如
此凌乱景象让济
南标山南路47号
院的老张（化名）
等业主很苦恼，

“家门口的电梯
啥时能装上？”
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